



ROGAD A DIOS EN CARIDAD CRISTIANA POR EL ALMA DE

El Excmo. Sr.

DON LUIS MUÑOZ ALMANSA

**Presidente de la Excmo. Diputación
Provincial de Avila**

Que falleció en esta Ciudad el día 5
de los corrientes

confortado con los Santos Sacramentos
y Bendición de Su Santidad

D. E. P.

**La Excmo. Diputación Provincial
de Avila,**

Tiene el honor de invitar a las Autoridades,
Corporaciones. Entidades y pueblo de Avila,
al funeral que por el eterno descanso de su
alma, se celebrará mañana, día 16, a las once,
en la iglesia parroquial de San Juan Bautis-
ta de esta Ciudad.

Avila 15 de septiembre de 1939. (AÑO DE LA VICTORIA)

3 Minutos de Religión

La Compañía de Jesús en Avila

En defensa del Clero Español

En caso de guerra Italia tendrá trigo suficiente

Misa. Impetración universal

Teniendo la Santa Misa carácter impetratorio, su efecto necesariamente ha de ser la impetración. Impetrar es obtener y llevar a cabo una cosa, y más propiamente, obtener por medio de la oración o de la súplica.

¿Qué súplica puede haber comparable a la de Nuestro Señor Jesucristo, cuando presente al Padre en la Santa Misa al Sacrificio de la Cruz? Los méritos de su Humanidad Santísima son de infinito valor. Por tanto no hay límite alguno en la impetración por parte de Cristo.

Y es claro que la eficacia de la Santa Misa procede en primer lugar y principalmente del mismo Cristo, que en ella es juntamente sacerdote que ofrece y víctima que es ofrecida.

El sacerdote visible, o ministro, contribuye también de dos maneras: como persona privada, por su devoción particular, que influye en el fruto; como persona pública, porque ofrece el Santo Sacrificio en nombre de la Iglesia.

Contribuyen también los fieles, que a su modo ofrecen el Sacrificio (el mismo sacrificio, no otro diferente) a una con el sacerdote. Por eso es el *orate, frates*, dice el sacerdote; «orad, hermanos, para que este Sacrificio vuestro y mío sea acepto a Dios Padre Omnipotente». Y el ayudante responde en nombre de todos: «Reciba el Señor de tus manos el Sacrificio (único Sacrificio, no uno del pueblo y otro del Sacerdote), para alabanza y gloria de su nombre, y también para utilidad nuestra y de toda la Iglesia».

Sin embargo, ni los pecados de los fieles ni la indignidad del sacerdote pueden hacer que el Padre no mire con infinita competencia al Sacrificio de la Santa Misa; porque «esta es aquella víctima pura que ninguna indignidad puede contaminar», como dice el Sagrado Concilio de Trento.

De ahí la confianza ilimitada de la Iglesia para pedir por medio del Santo Sacrificio toda suerte de beneficios, espirituales y temporales.

Basta recorrer el catálogo de las oraciones de la Misa; la lluvia o la serenidad, el alejamiento de las tempestades, la paz de los pueblos, protección en tiempo de guerra, la fertilidad de los campos, etc., son sus títulos y objetos.

Véanse estas súplicas de la Liturgia de San Gregorio: «Concede a tu pueblo un solo corazón; da al mundo la tranquilidad; la buena temperatura del aire; dignate, señor, bendecir este año los vientos del cielo y los frutos de la tierra. Dignate, Señor, bendecir las aguas del río, que suban conforme a su medida, según tu gracia. Alegra la faz de la tierra. Concede a los enfermos la salud, a

los necesitados el consuelo, la libertad a los cautivos, recibe bajo tu protección a los huérfanos, da tu auxilio a las viudas; sustenta con tus bienes a los que están en estrechura, levanta a los caídos, confirma a los que están en pie... Libranos a todos del hambre, de la peste, de los terremotos, del hundimiento, del naufragio y del incendio; del cautiverio de los bárbaros, de la espada de los extraños y de la insurrección de los herejes.

Lo mismo enseñaba a los neófitos San Cirilo de Jerusalén.

No hay, pues, necesidad alguna espiritual o temporal de la que no podamos ser libres en atención al Santo Sacrificio; ninguna cosa verdaderamente útil que no podamos obtener por él.

Florentino Ogara S. J.

Sección religiosa

EPTIEMBRE

16

SABADO

La misa y oficio divino son de San Cornelio y compañeros mártires, con rito semidoble y color encarnado.

Nuestra Señora de la Salud

Siervas de María.—La Comunidad de Siervas de María, en unión de varios devotos, consagran a su excelsa Patrona la Santísima Virgen, bajo la advocación de Salud de los Enfermos, solemne novena. Por la mañana, misa de Comunidad a las ocho; a las nueve misa de la novena en que se hará el ejercicio rezado de ésta. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, plática por el M. I. señor don Castor Robledo, canónigo magistral de la S. I. C., preces de la novena, bendición y reserva.

Santísimo Cristo de los Afligidos

La Santa.—Los Cofrades del Alumbrado Perpetuo y la Comunidad de RR. PP. Carmelitas dedican solemne triduo al Santísimo Cristo de los Afligidos. Por la mañana, a las ocho y media, misa cantada. Por la tarde, a las siete, rosario, sermón por el R. P. Crisógono de Jesús Sacramentado, ejercicio del Triduo y cánticos.

Cuarenta Horas

Se celebran en el Monasterio de Religiosas Clarisas (Gordillas). Exposición de S. D. M. por la mañana, a las siete. Reserva por la tarde a las seis.

Santos Cornelio, Cipriano, Eufemia, Lucía, Geminiano, Abundio, Abundancio Marciano, Juan, Sebastián, Rogelio y Servodeo.

Ante la necesidad de operarios evangélicos que se siente en la diócesis de Avila, como en toda España, el celo de la Compañía de Jesús, felizmente restablecida en España por nuestro cristianísimo Caudillo y sus católicos ministros, se ha brindado a coadyuvar a la labor parroquial de Avila, ofreciendo a nuestro Excmo. Prelado apostólico misionero jesuitas, que se han distribuido por diversos arciprestazgos de nuestra diócesis, en los que están desarrollando una labor intensa pastoral que promete los más risueños resultados de floración religiosa en los pueblos.

Diez padres, varones ejemplares en virtud y ciencia, todos ellos, se han distribuido por la Sierra de Piedrahita. El R. P. Cantarel con otros tres padres recorren los pueblos de Cepeda de la Mora, San Martín de la Vega y otros limitrofes. El R. padre Endeira, superior de la Residencia de Vitoria, con otros varios atienden a las parroquias de Horcajo de la Ribera y Navasequilla. Por Zapardiel, Angostura y Navalperal están los RR. PP. Fernández, Achíaga y Mancisidor. Navacepeda, Herguijuela y otros contiguos están a cargo de los RR. PP. Cándido Marín y Juan Esteban.

Todos los pueblos responden admirablemente, ansiosos como están del saludable rocío de la religión. Y de unos y otros lugares se reciben noticias consoladoras del copioso fruto que están cosechando las apostólicas andanzas de los celosos hijos de San Ignacio de Loyola.

En Navacepeda el R. P. Marín ha dado ejercicios a más de sesenta jóvenes que han coronado los piadosos actos con una fervorosa Comunidad general. A la vez se les ha dado a los niños doctrina y al pueblo en general un acto misional por la noche.

Se ha celebrado una función especial para los excombatientes, a petición de los mismos, con Comunidad general, misa solemne y sermón que predicó el P. Esteban, también ex combatiente, terminando con una solemne procesión con la Virgen de la Antigua, Patrona del pueblo, en la que el fervor religioso se confundió con el entusiasmo patriótico, exteriorizados ambos en explosiones de vitores a Cristo Rey y a España Católica.

En este día tomaron parte en el Banquete Eucarístico los niños y jóvenes de ambos sexos.

El P. Esteban ha dado a los excombatientes unas conferencias y se han repetido éstas por el P. Marín a las jóvenes y mujeres de Acción Católica. Unas y otras han sido escuchadas con grande interés y deseos de aprovechamiento.

Y así en unos y otros pueblos, Los PP. Jesuitas están trabajando

Todos lamentamos la situación precaria del sacerdote de Cristo.

La falta de fe y la malicia refinada de los gobernantes de la república hicieron se considerase al sacerdote como un ser indefenso y relegado en la sociedad.

El único arma y la razón que podía existir para rebajar ante el mundo la dignidad sacerdotal era suprimiendo el presupuesto del Culto y Clero. Todas las disensiones que en el Parlamento existían, carecían de interés porque solo se veía en ellas lo material, la persona humana del sacerdote, para nada se tenía en cuenta la representación de ese hombre que no es otra que el mismo Jesucristo.

Ahora bien cuando el pasado siglo el Estado se apoderó de los bienes de la Iglesia, por la Ley de Desamortización, no reparó después los perjuicios y daños ocasionados, sino que el año 1851 hizo algunas compensaciones que eran de estricta justicia y después en el Concordato de 1859-60 se establece el presupuesto del Culto y Clero que fué suprimido el 1931 por aquellos que querían ver a la Iglesia en la más triste miseria.

Los enemigos del progreso han querido que la Iglesia carezca de bienes materiales y a pesar de su ateísmo no han conseguido que desaparezca la Cruz de Cristo del corazón de los españoles. Esta fe lánguida del siglo pasado ha ido aumentando en nuestros días y por eso no nos damos cuenta de la trascendencia que tiene ante la sociedad moderna si el Clero español estuviese

añosamente por el bien espiritual de los pueblos que recorren necesitados de la palabra de Dios y hambrientos del consuelo espiritual después de la catástrofe pasada.

Y ejercen estos ministerios los misioneros jesuitas con la mirada en Dios y en el bien de las almas, completamente gratis y desinteresados de emolumentos pecuniarios, guiados tan solo por el fin laudable y meritorio de ayudar a la diócesis de Santa Teresa en la necesidad espiritual que se deja sentir en muchos de sus pueblos por la falta de operarios evangélicos.

Dios premie esta abnegada y fructífera labor apostólica de los beneméritos, sabios y virtuosos PP. Jesuitas.

N. U.

bien dotado; a él acuden los ricos que le consideran como fiel depositario de los bienes materiales; a él acuden los pobres porque la mano del sacerdote siempre está dispuesta para socorrer al desvalido que con la frente temblorosa se postra a los pies del sacerdote a pedir una limosna.

Yo no sé qué característica tan especial llevan los sacerdotes que aun en tiempos poco favorables para la Iglesia siempre han acudido las almas buenas a poner su confianza en manos del representante de Jesucristo.

Todos esperamos que en la España de Teresa de Jesús y de Isabel la Católica no ha de faltar la asignación por parte del Estado para el sostenimiento del Culto y Clero.

La bandera desplegada a los cuatro vientos en defensa del clero español ondea en el último rincón de la Madre Patria.

Pide tengamos consideración de los sacerdotes la sangre de los once mil hermanos en el sacerdocio que dieron su vida por defender la fe y salvar a España.

«Lo pide el martirio glorioso de tantos hermanos redimidos por la sangre de Cristo que antes de renegar de la fe, ofrecieron su sangre inocente en aras de la Patria.

Lo pide el sacrificio y desvelo de los soldados españoles que fueron ganando palmo a palmo todo el campo de España.

Pide una mirada compasiva hacia el Clero español el dolor y tormento de tragedia en las lóbregas y sombrías cárceles donde tanto sufrieron nuestros hermanos por defender el mismo ideal: Dios y España.

Pide un sincero y cariñoso recuerdo para el Clero español los días tristes y espeluznantes en que la hiena marxista clavaba sus cruces y aceros dientes en las carnes de aquellos héroes que supieron recibir la corona del martirio con la sonrisa en los labios y el amor de su Dios y de su Patria en el corazón.

El Clero español siempre obediente y humilde espera que en la nueva aurora de España los gobernantes se interesen por dignificar su situación que, será un día el engrandecimiento y porvenir de sus hijos.

Hoy ha de hablar también la juventud cuando blanquean las mieses del triunfo de la España auténtica. Lo exige la memoria de los que nos precedieron en el ejemplo y en el sacrificio, exponente de aquella su

ROMA.—En los ambientes agrícolas de esta capital se hace notar con la mayor satisfacción y con la más viva gratitud hacia el Duce el efecto que tendrá la batalla del grano aún en el caso de que Italia se encontrase comprometida en un conflicto. La cosecha de este año, a pesar de las no excesivamente favorables condiciones atmosféricas, es bastante para asegurar las necesidades de Italia hasta la cosecha de 1940. Se hace también notar que para mayor precaución, algunas partidas de grano han sido adquiridas recientemente en el extranjero; así que la población italiana puede permanecer tranquila y confiada. Agreguese además que la cosecha de patatas y de legumbres ha sido abundantísima, casi excepcional, de tal modo que compensará la escasa cosecha de grano de algunas zonas de Italia que fueron sensiblemente afectadas por la inclemencia atmosférica, durante la primavera y el principio de verano. La conclusión es, por lo tanto, que también desde este punto de vista Italia está preparada y no puede temer sorpresas.—C. I. B.

TRILLADORA CLAYTON

se vende para repuesto o reparación en buen uso, se da barata. Para informes Paulina Harriet, 18.—Valladolid.

voluntad decidida de afrontar todo empeño con valentía y generosidad por Cristo y por el bien de la Patria.

Hoy más que nunca necesitamos de la ayuda y consuelo de los sacerdotes para que jamás hagan presa en nosotros el odio ni el desaliento; para que, siendo fieles al Maestro y a su Vicario, nos conservemos leales a la Patria; para que sepamos mantener el corazón elevado por encima de las pasioncillas y de las ruindades, llenos de la caridad de Cristo para que los embates de la pasión y del error encuentren una muralla de acero inquebrantable en nuestras almas ansiosas de la Paz del Verbo.

No os olvidéis del sacerdote que engrandece y dignifica los pueblos y salva las almas.

Todo lo que se haga en defensa del Clero español se hace en honor de la España Católica de Teresa de Jesús y de la España Imperial de Isabel la Católica.

Francisco José Romero.

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVANTAJADAS DE CANTOS Y BUJES DE

El Triunfo de la Ciudad de Dios y la Resurrección de España

CARTA PASTORAL DEL EXCMO. Y RVDMO. SR. D. ENRIQUE PLA Y DENIEL, Obispo de Salamanca

(Continuación)

Los mensajes del Episcopado Mundial en contestación a la Carta Colectiva de los Obispos españoles, además del valor que tienen para el reconocimiento del carácter de Cruzada a la guerra española, tienen también el de reconocer que los Obispos españoles ni en su actuación ni en su Carta Colectiva se habían extralimitado de su misión, ni habían descendido de la dignidad de su ministerio, ni se habían dejado arrastrar por partidismos; siendo muy de notar que los Mensajes que más se distinguen en hacer esta justicia a los Obispos españoles y aun en tomar su actuación como norma de la competencia y justos límites de la actuación episcopal son los Mensajes enviados al Episcopado español por los Obispos de países cuyo régimen es democrático. El Cardenal Arzobispo de París exclama: «¡Qué servicio prestáis a todas las naciones del mundo, mostrándolas con la luz de los hechos a dónde conducen el ateísmo práctico, la relajación de costumbres, el desprestigio de la Autoridad y la convivencia de los gobiernos con todas estas doc-

trinas de destrucción y de muerte! Es una lección extraordinariamente oportuna la que nos daís». El Cardenal Arzobispo de Filadelfia, por los Obispos de los Estados Unidos en su Asamblea anual de 1937, atestigua: «Habéis hablado claramente, como seguidores que sois del Príncipe de la Paz, haciéndoos por ello acreedores a nuestra gratitud. Nos es grato sobremedida el ver que vuestras palabras muestran un realismo que en modo alguno desdice de aquel altísimo ideal que a través de las edades ha sido la característica revelante de la Iglesia de España. En ninguna parte de vuestra tan oportuna Pastoral puede hombre alguno que por honrado se tenga ver que hayáis defendido ninguna doctrina social que rehusa reconocer los problemas palpantes de nuestros tiempos». El Cardenal Primado de Bélgica habla todavía más explícitamente y dice: «En las conferencias que he dado a nuestros sacerdotes durante los retiros sacerdotales de los meses de Agosto y Septiembre, conferencias cuyo texto ha sido publicado en nuestra revista diocesana de enero de 1938, y comentado en toda la prensa, he insistido de nuevo sobre la intervención de los Obispos españoles, al hablar del poder pastoral de los Obispos. Citaba entre otras cosas, la actividad clarísima to-

mada por el Episcopado español en la guerra civil contra el Frente Popular gubernamental y añadía: Al prescribir a los fieles su línea de conducta en este caso y en otros parecidos, la autoridad jerárquica no se sale en absoluto de su función espiritual, no hace política, no traspasa los límites de su competencia; no hace más que cumplir con su misión propia, que consiste en velar por los derechos de la Iglesia y por el bien de las almas. Y hablé del caso vasco en estos términos: Otro ejemplo terrible lo tenemos a la vista en este momento: es el caso vasco. A pesar de la prohibición formal de sus Obispos, algunos católicos han hecho causa común con los comunistas, cuando éstos exterminaban a sangre y fuego la Iglesia Católica en España. Ahora pagan su lamentable error con los males que han acarreado sobre sí mismos y sobre su pueblo».

Los Obispos españoles no se han entregado a un partidismo político; pero ante la ruina inminente de la religión y de la patria han creído que dentro de su ministerio entraba también el de ser *defensores civitatis*, no empuñando armas, pero sí esclareciendo las conciencias sobre los deberes de momentos trágicos y trascendentales, sin olvidar su carácter pastoral, como lo reconoció Su Santidad Pío XI, en la carta que por su orden dirigió en 5 de marzo de 1938 al Cardenal Primado de España su Cardenal Secretario de Estado y futuro Sucesor en la Cátedra de Pedro, al llegar a conocimiento de la Santa Sede que en breve se editaría una publicación que contendría los Mensajes enviados por los Obispos de las

Naciones en contestación a la Carta Colectiva del Episcopado español: «La gran resonancia y la favorable y amplísima acogida de tan importante documento eran ya bien conocidas del Augusto Pontífice, el cual con paternal satisfacción había echado de ver los nobles sentimientos en que está inspirado, así como el alto sentido de justicia de esos Excmos. Obispos al condenar absolutamente todo lo que tenga razón de mal, y particularmente las palabras de generoso perdón que tiene el mismo Episcopado, tan duramente probado en sus miembros, en sus sacerdotes y en sus iglesias, para cuantos al perseguir sanamente a la Iglesia, tantos daños han causado a la Religión en la noble España» (1).

(1) Esta carta del Eminentísimo Cardenal Pacelli, que publicaron los «Boletines Eclesiásticos» (de Salamanca en julio de 1938) y la prensa nacional, va al frente del volumen ya citado «El mundo Católico y la Carta Colectiva del Episcopado Español».

(Continuará)

GdYNIA ya es alemana.-Llegan al frente occidental seis divisiones alemanas de choque

Sale para el Atlántico la segunda escuadra de submarinos germánicos

LA SITUACION MILITAR

Cayó Gdynia, con todas sus consecuencias, sin que la ofensiva alemana se haya detenido a considerar su bello gesto; y cuando aquella esforzada guarnición entregaba su armamento, las cañas motorizadas de los alemanes quebraban todas las resistencias del Narew, que aún se mantenían firmes como Ossowiec y Modlin, se acercaban a Brest Litowski y Lublin por todos los lugares del Vistula e iniciaban el cerco de Lwow (Lemberg), en vista de que nuevos porfidos optaron por defenderse dentro del recinto urbano. Las comunicaciones por el Norte ya están truncadas y las del E. y S. en trance de caer bajo el fuego alemán, y con la avaricia de tiempo que llevan las bayonetas teutónicas en la punta, el hecho no se hará esperar.

No reza con los alemanes el proverbio que aconseja poner puente de plata al enemigo que huye. Al contrario, el Mando germano practica la buena teoría bélica de cortar la retirada al enemigo y celarse de continuo en su persecución, porque sabe de sobra que al combatiente a quien se deja escapar hoy, mañana se le vuelve a ver «tirando tiros» enfrente. Para evitar el tener que combatir dos o más veces con el mismo adversario, la táctica alemana se afana en no perder nunca el contacto con los polacos, y les echa materialmente encima sus divisiones motorizadas sin darles tregua ni respiro.

Otra gran concepción del Mando alemán es la de buscar con amplios envolvimientos ahorro de tiempo y de esfuerzos. El sistema, que Franco puso espléndidamente en vigor, de la formación de grandes bolsas, evita el tener que ir ganando palmo a palmo todo el campo enemigo, con el natural desgaste y desperdicio de las horas, cuyo buen aprovechamiento puede llegar a constituir la clave del éxito, sobre todo tal y como se presenta ahora el panorama europeo. Sirviendo esta idea basal, Alemania se ha apoderado, en menos de dos semanas, de la mitad del territorio polonés y de las cuatro quintas partes de su terreno útil. Ayer, con la caída de Lemberg y el desbordamiento de Kutno; con la posesión de poblaciones como Javorov y Sambor, quedó bajo el dominio germano la casi totalidad de las grandes ciudades polacas, a excepción de Lublin, Bres-Litowski, de las que, por cierto, ya están las vanguardias teutonas a una jornada de distancia.

Los avances de ayer, con no ser victoriosos del tipo «escandaloso», fueron, sin embargo, notablemente provechosos, y hacen más posible el cumplimiento de aquella declaración inicial de Goering, que a todos pareció punto menos que baladrónada, de que la guerra en Polonia terminaría en cuatro semanas. Camino de ello se va, porque en menos de la mitad de ese tiempo ya se ha conseguido más de la mitad de los objetivos de esta campaña.

Todo, pues, se encamina, como por sobre rieles, al final previsto. Ciertamente aún pudiera surgir un contratiempo retardador a la cuenta de las malas condiciones meteorológicas; ya que es incuestionable que si cuando llueve es para todos, a quien más perjudica el mal tiempo es al que tiene prisa por moverse, y no al que cifra sus esperanzas en poder aguantar quietecito el temporal. Salvo esta contingencia, muere de temer, —ya en la jornada de ayer las lluvias otoñales cantaron en Polonia su húmeda arieta prologadora—, no son de esperar mayores sorpresas. Es decir, a menos que ahora empiecen las acciones milagrosas, tales como la que ayer se anunció urbi et orbi asegurando la Agencia polaca la reconquista de Lodz, detalle que hizo temblar a Alemania entera, ya que, precisamente en los momentos en que tal cosa se decía por la Radio, en Lodz se encontraba el Führer, a quien, naturalmente, los polacos debieron hacer prisionero, satisfaciendo así los deseos británicos, que siguen formulándose como objetivo esencial de esta guerra: la anulación del hitlerismo... La alegría de corazón quedó en eso, ¡en un magnífico bulo! Por lo menos el parte oficial polaco se abstiene de confirmar la atrevida hipótesis de haber reaccionado los soldados de Polonia tan magníficamente que se salvaban no sólo de la fatal rendición sus embolsadas divisiones en el centro del país, sino que añadían la reconquista de la célebre ciudad que perdieron en los albores mismos del primer choque con los soldados del Führer.

En el frente del Oeste, calma; acciones locales, menos intensas que en los días anteriores, porque, según parece, también por aquellas latitudes se acentúa el mal tiempo, hasta el punto de contener la acción aérea, que, a pesar de todos los pesares, en el Este sigue siendo activísima por parte de los aparatos alemanes, sobre los que pesa el encargo de impedir la huida de las fuerzas polacas hacia los confines orientales de su triste país.

Parte alemán

Las tropas que operan en Polonia meridional han encontrado muy poca resistencia y han avanzado rápidamente hacia el Este. Importantes unidades han alcanzado la carretera de Lublin a Lwow, cerca de Rawruska y Tomarow y han pasado el Vistula por varios sitios al norte de Sandomierz. Según los cálculos provisionales de los prisioneros y botín conquistado en la batalla de destrucción de Radom. El número de prisioneros se eleva a sesenta mil, entre los que figuran numerosos generales, y se han cogido además ciento cuarenta y tres cañones y treinta y ocho carros de asalto.

La ofensiva contra las divisiones polacas rodeadas en las cercanías de Kutno, prosigue. Ayer se cerró igualmente el cerco de la capital por el Este. Atravesando el Narew al este de Modlin, las tropas alemanas se aproximaron también a la ciudad por el Noroeste.

Parte de las tropas alemanas que avanzan por la carretera de Varsovia a Siedlce, marcharon hacia el Sudoeste y Oeste.

La 18 División polaca, con su Estado Mayor inclusive, rindió ayer sus armas al Norte de Ostrow-Maczowicka. Fueron hechos prisioneros 6.000 polacos, y se cogieron treinta cañones.

Las fuerzas situadas en los alrededores de Brest-Litowsk avanzan rápidamente sobre la ciudad.

Las tropas de Prusia Oriental tomaron ayer Ossowiec, última de las fortificaciones de la frontera polaca.

A pesar del mal tiempo, la aviación ha atacado con éxito la parte Este de Varsovia y las vías de comunicación con la retaguardia. Fueron abatidos dos aviones polacos.

En el frente Oeste unidades francesas más numerosas que las empleadas hasta el momento, han avanzado sobre el territorio alemán situado muy por delante de la línea de fortificaciones del Oeste, entre Sarrebruck y Hornbach. Estas fuerzas fueron detenidas por los campos de minas y por el fuego alemán.

Parte francés

Fuerte acción de la Artillería pesada enemiga sobre las alturas al sur de Sarrebruck.

Faltaban los viveres

GdYNIA.—La ciudad de Gdynia ha sido ocupada por las tropas alemanas en la mañana de hoy.

La ciudad no presenta muchas huellas de la guerra, a excepción de la central de electricidad.

Las tropas alemanas, en cumplimiento de las órdenes del Führer, no han bombardeado más que los establecimientos militares.

En las fachadas de las casas se ven todavía los bandos de las autoridades polacas invitando a la población a enrolarse en el Ejército polaco para hacer frente al enemigo. En los mismos se aconseja que la población civil actúe conira las tropas alemanas. Estos bandos están firmados por un coronel.

Inmediatamente después de la entrada de las tropas alemanas comenzaron los trabajos de limpieza de la ciudad, así como el aprovisionamiento de viveres a la población civil pues la situación era muy precaria sobre este particular.

Cae el puerto naval

BERLIN.—Con la ciudad de Gdynia ha caído también en poder de las fuerzas alemanas el puerto naval. Tanto éste como la ciudad, con los contingentes que se encontraban dentro, se han rendido al comandante en jefe de la columna alemana. Gdynia tiene un total de ciento treinta mil habitantes, y los muelles tienen una extensión de 17 kilómetros.

Ampliación del parte francés

PARIS.—En el frente occidental solo se registra actualmente actividad de artillería.

El mando alemán, después de los últimos avances franceses, ha desmascarado sus baterías de artillería pesada que batan en parte las comunicaciones de nuestra retaguardia con fuego intermitente.

Las operaciones aéreas se han visto dificultadas por la lluvia.

Las tropas francesas han venido en progresión a través de las avanzadas de la línea Sigfrido, y en el día de ayer, redujeron notablemente la bolsa que forma el saliente de nuestra línea y cuya ocupación tendrá suma importancia para las operaciones.

El alto mando francés sigue observando gran reserva acerca de las localidades ocupadas, a fin de no facilitar información al enemigo.

Importante relevo

LONDRES.—El redactor naval del «Daily Express» dice que ya está en camino para el Atlántico la segunda escuadra de submarinos alemanes,

que va a relevar a los que han actuado hasta ahora.

El mencionado redactor supone que los primeros submarinos debieron salir de Kiel y Wilhelshaven entre el 20 y el 28 de agosto, aunque, según las informaciones de la «radio» alemana, había ya submarinos en las costas de Irlanda, en agosto para vigilar a Inglaterra.

La continua evacuación de los polacos

BUCAREST.—El Gobierno polaco, desde hace varios días, está trasladándose de unas ciudades a otras a consecuencia del avance alemán y ante las posiciones formadas por las columnas germanas, que cortan las comunicaciones de unas poblaciones con otras. El último traslado del Gobierno se está haciendo a una de las poblaciones del sur de Polonia.

Todos los miembros del Gobierno se encuentran con esta última evacuación en la misma frontera rumana, ya que basta tan solo pasar un río para llegar a ella.

Las operaciones en el frente Occidental

PARIS.—Las operaciones que están llevando a cabo las tropas francesas señalan la ocupación de un amplio frente germano, encontrándose al descubierto la zona industrial de Sarrebruck.

En vista de las posibles contingencias y de la situación en esta parte de la frontera alemana, el alto mando del Reich ha llevado seis divisiones de choque para iniciar una ofensiva.

Parte polaco

«La aviación enemiga sigue actuando intensamente. Hoy han sido bombardeadas, entre otras, las siguientes poblaciones: Dubno, Wozimie y Radz Willow. Nuestros aparatos bombardearon eficazmente una columna blindada enemiga en la región de Rawa Ruska y Debica Krolewska.

En la región Suwalki los alemanes han cruzado la frontera polaco-germana. El enemigo, que se infiltró en la zona del Narew, ha sido señalado en los alrededores de Bialystock. Nuestras tropas se mantienen en la linde occidental del bosque de Bialowieza.

En la línea Kaluszyn-Lukow prosiguen los combates encarnizados. Nuestras tropas han aniquilado a una columna blindada y un regimiento de Infantería enemigos.

En la línea Skierniewice-Lowiez se libran también grandes batallas. Las tropas enemigas que pasaron el Vistula por la región de Opole han sido contraatacadas por nuestros destacamentos.

Al Sur, las columnas blindadas enemigas han llegado a Zamosz. El ataque alemán en dirección a Lwow iniciado el día 13 del actual, ha sido rechazado.

Han sido derribados dos aparatos enemigos».

Voz de angustia

LONDRES.—El embajador de Polonia, Count Raczynski, ha entregado en el Foreign Office una nota de su Gobierno, en la que pide con urgencia una ayuda más efectiva de la Gran Bretaña a Polonia.

El «Olinda», a pique

LONDRES.—El ministerio de Información anuncia que el barco inglés, «Ajar», ha echado a pique al barco alemán «Olinda», en mares de América del Sur. La tripulación fué salvada y llevada a Montevideo, de donde se trasladará a un campo de concentración de alguna posesión inglesa en América.

También agrega que ha sido capturado por los ingleses un buque alemán en Terranova, siendo internada la tripulación en San Juan de Terranova.

La costa belga, minada

BRUSELAS.—Varias minas británicas arrastradas por la corriente, han llegado a las costas de Bélgica. Un poco alejadas de la costa se han observado varias minas más, y se han adoptado ya medidas para prevenir los riesgos hasta que se las recoja que será en breve.

Un superviviente del «Athenia»

NUEVA YORK.—El profesor Boiston, el primero de los supervivientes del «Athenia» llegado a los Estados Unidos, ha hecho algunas declaraciones sobre las circunstancias en que ocurrió el naufragio del citado buque.

Según dicho profesor existe la posibilidad de que el «Athenia» fuera destruido al chocar contra una mina o también por la explosión de sus calderas.

Dice además que el tiempo que medió entre la explosión y el hundimiento hace creer en una de estas cosas, ya que el buque continuó a flote hasta las primeras horas de la mañana y la explosión tuvo lugar en las primeras horas de la noche del día anterior.

Protestas

WASHINGTON.—Según informes de la Prensa, el departamento de Estado norteamericano ha recibido numerosas notas de protesta de diversas Compañías de Navegación americanas, protestando contra los apresamientos de barcos americanos por parte de Inglaterra.

Se declara en esta capital que el citado departamento de Estado dará en estos días próximos una nota, en la que definirá la actitud americana ante las cuestiones del bloqueo.

Hundimiento

LONDRES.—El ministerio de Información comunica que el navio mercante británico «Firby», de 4.869 toneladas, ha sido hundido en el Atlántico habiéndose salvado la tripulación.

Rusia se queja

MOSCU.—Estos últimos días los aviones polacos han violado de un modo progresivo las fronteras rusas, intentando, incluso, penetrar en el territorio de la Unión Soviética.

El martes pasado varios aviones del Ejército polaco pasaron por la frontera de Chepetovka (Ucrania) y Jitkovitch, donde se alzaron algunos aviones de caza soviéticos que los obligaron a retroceder. El miércoles varios aviones de bombardeo penetraron por los distritos de Krivine y Tampil (Ucrania). Uno de los aparatos fué obligado a aterrizar y apresados sus tripulantes. El mismo día otra escuadrilla de aviones de bombardeo violaron la línea fronteriza por Mozyr (Bielorusia). La aviación soviética obligó a aterrizar a tres de los aparatos agresores, cuyos tripulantes quedaron detenidos.

La impresión recogida en los círculos políticos considera esta violación del cielo ruso como muy grave.

Conquista de Stryj

BUCAREST.—Los refugiados polacos que llegan a la frontera rumana declaran que las tropas alemanas han ocupado Stryj, situada a 75 kilómetros al Sur de Lemberg.

Consecuencias funestas

LONDRES.—La economía nacional comienza a resentirse a consecuencia del estado de guerra.

Las medidas económicas se ponen de manifiesto en la evacuación de Londres, que tiene como consecuencia pérdidas de consideración para el comercio y la banca y las pérdidas pueden calcularse en una tercera parte de la cifra normal de transacciones. Las restricciones establecidas afectan a unos dos millones de obreros.

Aumento de las primas de seguro⁹

NUEVA YORK.—Las compañías de seguros americanas han aumentado en un cincuenta por ciento las primas de los seguros para los navios ingleses, franceses y polacos.

Ya se pegan

NUEVA YORK.—Se han producido graves encuentros entre los miembros de la dotación de los vapores «Normandie», francés, y «Queen Mary», inglés, que se encuentran actualmente en el puerto de Nueva York.

Se trata de divergencias del punto de vista ideológico. Los marineros franceses declararon que los ingleses han arrastrado a Francia en una guerra que no le interesa y que Francia debe quemarse los dedos sacando las castañas del fuego a Inglaterra. El incidente fué tan escandaloso, que hizo falta que interviniera la policía.

La prensa neoyorkina trata de guardar el más completo silencio sobre este incidente.

Méjico, guarida de rojos españoles

Los llegados constituyen un peligro para los países sudamericanos

En la prensa americana, y con comentarios variados, leemos frecuentemente la arribada a puertos mejicanos de refugiados rojos españoles. Esos «cargamentos» son recibidos por los sindicatos del país con grandes manifestaciones de fraternidad roja. Desde luego, los refugiados son automáticamente afiliados a la Confederación del Trabajo mejicana.

Para que se vea cómo respiran esos «hermanos» hispano-mijicanos, presentamos este botón de muestra: las palabras del secretario general de los sindicatos mejicanos, Toledano, en la «bienvenida» a una expedición, y las de contestación del vicepresidente de la U. G. T. española, Domínguez.

«Os deseo la bienvenida, como soldados de la democracia mundial gracias por haber venido a Méjico. Espero que un día tendremos el privilegio de visitar una España reconquistada...» (El «compañero» Toledano no dice sino por las Brigadas Internacionales.)

«Los insultos de la reacción mejicana — responde Domínguez — no servirán más que para envalentonarnos y hacernos más conscientes de nuestras obligaciones como militantes de la libertad humana...» (Como se ve, Domínguez define esas expediciones, que son de «militantes de la libertad humana». Y en ese sentido «trabajarán» en Méjico... o fuera de Méjico. En cuanto a lo de la «libertad», los asesinatos, persecuciones y destrucciones religiosas, etc., con los que cuentan en su haber, la proclaman indudablemente.)

A lo que parece y según comunica el corresponsal en Méjico del «New York Times», un Banco con un capital de 300 millones de pesos se ha fundado en Méjico para ocuparse únicamente de los emigrados españoles. Ese capital es exclusivamente español. Es decir, un «pico» del dinero robado a España.

Los patriotas mejicanos, que Domínguez califica de «reaccionarios», se muestran alarmados, y con razón, de esa irrupción de agitadores. Así, hemos podido leer últimamente en «Excelsior»:

«Si esas gentes que nos vienen de España fuesen simplemente trabajadores, ya sería lamentable el dejarles entrar a un país en donde»

(Continúa en la cuarta página)

HERNIADO

Evite los peligros y molestias de su hernia con el insuperable **SUPER COMPRESOR «HERNIUS» AUTOMATICO**, maravilla mecanocientífica, que, sin trabas, tirantes, ni engorro alguno, vencerá totalmente su dolencia, sea cual sea su edad, sexo o profesión.

HERNIUS, construido expreso y anatómicamente para cada caso, no molesta, no pesa, es invisible y dura una vida.

Para atender a nuestros clientes estaremos en AVILA y en el Hotel Nacional el día 16 del corriente. Nota: En SEGOVIA el día 17 del corriente, en el Hotel Comercio Europeo. Visita de 9 mañana a 4 tarde.

CASA CENTRAL:

Gabinete ortopédico **Hernius**

Rambla Cataluña, 34, 1.º

BARCELONA

Tipografía y Encl. de Senén Martín

Bajo la presidencia del ministro de la Gobernación, ha quedado constituido el Consejo de Vigilancia de la Caja Postal de Ahorros

En la tarde de hoy el señor Serrano Suñer ha reunido en su despacho oficial a los señores don José López de Letona, director general de Correos y Telecomunicación; don Pedro Gárate, interventor general de la Hacienda pública; don Aquilino Luis, director general de enseñanza, y don Juan Hernández, secretario de la Caja Postal de Ahorros.

La reunión tuvo por objeto constituir el Consejo de vigilancia, de la mencionada Caja, organizar definitivamente sus servicios y resolver los problemas necesarios para formalizar su funcionamiento. Examinados éstos con todo detenimiento y puesto el ministro de la Gobernación en relación con el de Hacienda, puede asegurarse que muy pronto tendrá realidad el deseo del Caudillo de atender con toda preferencia manifestación tan popular del ahorro español.

REPOSICION DEL SANTO CRUCIFIXO

En las escuelas de la que fué zona roja

Ayer, día de la exaltación de la Escuela Cristiana, se celebraron en toda España actos semejantes al que tuvo lugar en nuestra ciudad, reponiendo en su puesto de honor el Santo Crucifijo en las escuelas de la que fué zona roja. Ya preside la imagen del Divino Maestro la enseñanza nacional y privada en toda España.

(Viene de la página tercera)

hay gente que no tiene trabajo. Pero es que esos hombres que nos vienen de España no son trabajadores, sino políticos.

«Hémos aquí al comienzo de una campaña política que no será de corta duración y que coincidirá con la renovación, no solamente del poder ejecutivo federal, sino con la de los tres Poderes de la Unión, en 1940. Habrá luchas entre los partidos, entre las personas y, en fin, entre intereses opuestos: unas luchas que nos importan sólo a nosotros los mejicanos.

«Se concibe la inoportunidad en este momento político, de dejar entrar en nuestro país a esos individuos? ¿No constituirán un elemento de perturbación?... No será, en efecto, nada extraño que, a falta de otro quehacer, reanuden entre nosotros su actividad, sea mezclándose directamente en la lucha electoral, sea consagrándose, como algunos han declarado, al «periodismo político?... Esos emigrantes españoles... no conocen otra ocupación que la de «polítiquear» y revolver. Es, pues, inoportuno abrirles nuestras puertas...»

Nosotros añadimos que el peligro que esos hombres «probados, instruidos y endurecidos en la guerra, representantes de una parte preciosa del movimiento obrero revolucionario internacional» según declaración del órgano del Komintern («Correspondance Internationale» 8-VII-39), constituyen un peligro, no solamente en Méjico, sino en los demás países sudamericanos en los que tratarán de infiltrarse clandestinamente.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

EL DIARIO DE AVILA

AVILA AL DIA

NEGOCIADO DE CEMENTERIOS

El Excmo. Ayuntamiento de esta capital en sesión que celebró el día 13 del mes actual conoció la relación de sepulturas cuyos dueños no han satisfecho los descubiertos correspondientes a los cánones anuales vencidos que gravan a las mismas, resolviendo conceder un plazo de quince días para que los respectivos interesados puedan retirar los recibos correspondientes, y que pasado el cual se proceda a dar de baja las que resulten con dos o más anualidades sin abonar, perdiendo los interesados todo derecho, y previa exhumación de los restos que las mismas contienen a trasladarlos al Osario general.

La relación de estas sepulturas podrá ser examinada por cuantas personas así lo estimen conveniente en el Negociado de Cementerios de esta Corporación, durante el plazo de quince días, dentro de las horas de oficina.

Los recibos de descubiertos de estas sepulturas podrán recogerse en dicho Negociado dentro del plazo concedido.

El alcalde, *Peregrín Iranzo*.

Casa Social Católica AVILA

Se necesita maestro para las clases diurnas de esta Casa Social. Las instancias se presentarán en la Secretaría de siete a nueve de la noche hasta el día 20.

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento del industrial que fué de Madrid, don Enrique Herrero (q. e. p. d.), las misas que se celebren mañana día 16 a las siete y media, ocho y media y nueve y el día 17 a las nueve, nueve y media y diez en la parroquia de San Juan Bautista serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viuda doña Julia Jiménez, hija doña Isabel Herrero e hijo político el industrial de esta plaza don Lorenzo Bernaldo de Quirós suplican a sus amistades una oración por su alma.

Ferias en Villacastin (Segovia)

Se celebrarán los días 18, 19 y 20 del actual. Existen pastos y aguas abundantes.

Registro civil

Día 15 de septiembre.

Nacimientos: María Sonsoles Enriquez de Salamanca Lorente, (Eduardo Marquina n.º 10); Aurora Jiménez Sánchez, (San Benito n.º 20); María del Carmen Hernández Fernández (Blasco Jimeno n.º 4).

Colegio de la Medalla Milagrosa

El examen de prueba para las alumnas del Bachillerato que han solicitado la matrícula de externas gratuitas en este Centro, tendrá lugar el día 18 del corriente a las cuatro de la tarde.

La superiora-directora, Sor Isabel Puyal, Hija de la Caridad.

Ofrenda a Santa Teresa de Jesús

El grupo de Intendencia de la 5.ª División Navarra hará entrega de su Banderín de Campaña a su excelsa Patrona

EN LA IGLESIA DE LA SANTA SE CELEBRARA EL DIA 20 UN ACTO RELIGIOSO-PATRIOTICO

El próximo día 20, a las once de la mañana, tendrá lugar en la iglesia de la Santa la entrega, por el jefe y oficiales del grupo de Intendencia de la disuelta 5.ª División de Navarra, a su excelsa Patrona del banderín que victoriosamente pasaron por casi toda España en la pasada Cruzada. Formaron la plantilla de dicho grupo, el jefe y oficiales de Intendencia siguientes:

Plana Mayor

Comandante-jefe, don Teófilo Manuel Canales Pascual.
Teniente ayudante, don Juan Sanz Villarreal.

Teniente veterinario, don Sebastián Martín Murillo.
Alferez capellán, Rvdo. P. don Luis María Bravo Fernández.

Compañía de Subsistencias

Capitán, don Alfredo Amador Díaz.
Tenientes, don Antonio Martínez Pescador y don José Murio Pousa.
Alfereces, don Federico Palacín Lázaro y don Bernardo Redondo Frutos.

Compañía de Montaña

Capitán, don Carlos Auz Trueba.
Tenientes, don Alberto Simón García y don Miguel Ángel Estrada Cepeda.

Alferez, don Jaime Arriola Monasterio.

Esta gran Unidad que se creó el 30 de abril de 1937 con la denominación de 5.ª Brigada de Navarra, bajo el mando del Excmo. señor general de Brigada don Juan Bautista Sánchez González, hoy general, del 9.º Cuerpo de Ejército, inicia sus glorias con la conquista del Sollube, rompe el cinturón de hierro de Bilbao y entra victoriosa en Archanda, Bilbao, Arceñiega y Valmaseda.

Pasa a Brunete y conquista el Castillo de Villafranca, Vilanosa y el Mosquito. Vuelve al Norte, rompe el

cinturón de los Carabos y ocupa Reinosa, Torrelavega, Santillana del Mar, Cóbrecos, Comillas, San Vicente de la Barquera, Panes, Llonin, Sierra de Cuera, Uber, Arenas de Cabrales, Onís, Sierra Prieta, Cruz de Covadonga, Covadonga, Infiesto y Gijón. Pasa a Aragón y con la denominación de 5.ª División Navarra, conquista Celadas, el Muletón, llave de Teruel y llega a Fuendetodos, recuperando Belchite, Azaila, Escatrón y Caspe; pasa el Ebro por Quinto y toma Gelsa, Los Monegros, Bujaraloz, Candanos, Torre de Cinca, Aytóna y el Castillo de Lérida. Vuelve a Teruel y reintegra a España Camarillas, Aguilar de Alfambra, Ababuj, Sierra del Pobo, San Cristóbal, Monteagudo del Castillo, Cedrillas, Valbona, Sarrión y Caudiel. Pasa a Cataluña, rompe el frente en Serós y en marcha velocísima por las Sierra de Montseu y La Llena, conquista Mayals, Llardecans, Gradellans, Monasterio de Poblet, Montblanc, Valls, Tarragona, Barcelona, Figueras, llegando a la frontera en Perthus el 9 de febrero de 1939.

En sus heroicas proezas esta gloriosa División ha sufrido en bajas: 3.000 muertos y 14.000 heridos.

En este día en que la hidalga religiosidad de los caballeros jefes y oficiales, representantes de la invicta División Navarra, gloria de la santa Cruzada española, va a ofrendar a Santa Teresa de Jesús el Banderín de Campaña blasonado de laureles y aureolado con la sangre y sudores de sacrificio de mártires que obtuvieron resonantes triunfos y la victoria final de la paz con su inmolación por Dios y por España, es un deber, que sin duda sabrán cumplir los abulenses, rendir homenaje de gratitud a estos bravos caballeros acompañándoles en el acto religioso-patriótico que tendrá lugar en la Santa el próximo miércoles.

Ecos de Sociedad

Regreso del excelentísimo señor Obispo

Ha regresado de Segovia, después de practicar los Santos Ejercicios, nuestro Excmo. y Revdo. Prelado, Dr. Moro Briz.

Despedida

Nuestro querido amigo, el virtuoso y celoso Guardián que ha sido del Convento de San Antonio de esta ciudad, R. P. Manuel Ortega, nos ruega le despidamos desde estas columnas de las buenas amistades que con su laboriosidad y afable trato contrajo durante su estancia en Avila.

Al mismo tiempo suplica las oraciones de las almas piadosas en ayuda de la ardua labor que se ve obligado a emprender en Quintanar de la Orden, a donde va destinado como Superior del Convento franciscano de dicha localidad, el que fué destruido y asolado totalmente por la bestia roja que asesinó con furia satánica a los religiosos, entre ellos al P. Camuñas muy querido en Avila, y produjo destrozos sin cuento en el pueblo, motivos todos de honda preocupación para el P. Ortega y el hermano Fr. Martín de las Muelas, único acompañante y elemento de ayuda con que podrá contar en los trabajos de reconstrucción de la antigua e importante residencia de los hijos del Serafín de Asís.

Que Dios bendiga la difícil misión que llevan a Quintanar de la Orden estos beneméritos religiosos, los que han salido hoy para su nueva residencia.

Aniversarios

Se cumple aniversario del falleci-

miento en Arévalo de doña Josefa Lucas González.

Renovamos nuestro sentimiento a la familia, especialmente a su hermano nuestro querido amigo el Inspector Eclesiástico del octavo Cuerpo de Ejército don Constantino de Lucas.

Misas

Mañana 16 se cumple el 7.º aniversario de don José Delgado Porres las misas de ocho, nueve y media y diez en San Juan y el alumbrado de las Reparadoras serán aplicadas por su alma.

Instituto de Crédito para la Reconstrucción Nacional

Servicio de Prestación Personal

Siendo muchas las personas que a pesar del tiempo transcurrido no han hecho su inscripción en el Censo que el Servicio de Prestación Personal a Favor del Estado está confeccionando en esta provincia y cuyas oficinas se hallan instaladas en los respectivos Ayuntamientos, y en Avila en el Palacio de la Exma. Diputación Provincial, se hace saber a dichas personas que, de no verificarlo antes del día 30 del actual, incurrirán en multa de cincuenta a mil pesetas o el correspondiente arresto, según dispone el párrafo primero del Art. 15 del Reglamento de la Prestación Personal a Favor del Estado.

El Comisario Interventor.

UN LLAMAMIENTO DEL PAPA : : AL SENTIMIENTO DE HUMANIDAD

ELEVAMOS NUESTRAS PLEGARIAS A DIOS PARA QUE ACORTE LOS DIAS DE PRUEBA Y ABRA A LOS PUEBLOS AMENAZADOS NUEVAS VIAS DE PAZ

Antes de que el incendio actual se transforme en una conflagración mundial

CASTELGANDOLFO.—El Pontífice recibió esta mañana en audiencia solemne al nuevo embajador de Bélgica, Adrán Nieuwenhuys, que presentó sus cartas credenciales y pronunció unas palabras de homenaje al Papa, subrayando la obra de paz desarrollada por Bélgica, que, sin embargo, no obtuvo éxito.

El Papa respondió diciendo que por su parte también había hecho todo lo posible para evitar el conflicto, pero que desgraciadamente tampoco tuvo éxito. Sin embargo, continuará desarrollando su obra para que el conflicto no se extienda y que las poblaciones civiles no sufran con él.

Después de la audiencia oficial, el Sumo Pontífice recibió en su despacho al nuevo embajador belga, con quien sostuvo una larga y cordial conversación.

CIUDAD DEL VATICANO.—El texto del discurso de Su Santidad el Papa, pronunciado hoy con ocasión de la entrada de credenciales del nuevo embajador de Bélgica, es el siguiente:

«El comienzo de vuestra labor, coincidiendo con una hora trágica que conturba a los pueblos, se ha convertido de nuevo en realidad. La realidad de la catástrofe inconmensurable porque en esta nueva guerra que ya estremece el suelo de Europa, particularmente el de una nación católica, ninguna previsión humana puede calcular qué espantosa o potencial muerte lleva consigo ni cuál será su extensión. Vuestra excelencia hace bien en recordar los esfuerzos realizados por vuestro Soberano hasta el último instante para salvar la paz y preservar a los pueblos de Europa de las mayores calamidades.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Todas las camaradas pertenecientes a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S que deseen tomar parte en la concentración de Educación Física que en breve ha de celebrarse en Barcelona, deberán pasarse por esta Sección Femenina, sita en Avenida de Portugal n.º 33, de doce a una de la mañana.

Las más bonitas clases de cactus, coleos, begonias, palmeras y fuscias encontraréis mañana en el Kiosco de la Sección Femenina departamento de Hermandad de la ciudad y el Campo.

La Auxiliar de P. y P.

Se gratificará

a quien entregue en Tallistas, 4, una paloma blanca, grande, extraviada ayer.

Ferias en Navarredonda

Durante los días 15, 16 y 17 del corriente mes se celebrarán las tradicionales ferias de ganado de todas clases en Navarredonda.

Enfermedades en el ganado

Se ha presentado la epizootia de glosopeda en el ganado existente en el término municipal de Narros del Castillo, señalándose como zona sospechosa un kilómetro todo alrededor del término municipal; como zona infecta el término municipal de Narros del Castillo. Se han adoptado las medidas sanitarias oportunas.

«Pero quién podía estar más inmediatamente dispuesto a apoyar esta generosa tentativa que el Padre común de la Cristiandad?

Situados los deberes de nuestro apostólico ministerio por encima de los conflictos particulares, celosos de nuestra paternal solicitud, del verdadero bien común de todos los pueblos, hemos visto con verdadera angustia acercarse día por día el cataclismo que había de llevar como consecuencia ineludible el abandono del principio de negociación y de recurso a la fuerza de las armas.

No hemos de repetir cómo la previsión de esta grande desgracia nos acompañó sin cesar desde el día de nuestro Pontificado, ni cómo hasta que podemos intentar, bien con oraciones y exhortaciones públicas, bien con negociaciones basadas en los principios más sólidos de la justicia y del amor, justicia tanto para el débil como para el fuerte, y amor que manteniéndose apartado de los desvíos del egoísmo salvaguardará el derecho del uno sin que se convirtiera en olvido o negación del derecho del otro.

Hoy, por desgracia, suena el cañón; el tumulto de los ejércitos combatientes y la rápida sucesión de los hechos de la guerra está a punto de tapar todos los demás vacíos. Las hostilidades, ya iniciadas en ciertos sectores con efectos fulminantes, parecen actualmente cortar el paso a los campeones de la paz por los caminos que aún ayer podían resultar asequibles a la buena voluntad.

En tal estado de cosas elevamos nuestras plegarias a Dios, que tiene en sus manos la causa de los hombres, para que acorte los días de prueba y abra a los pueblos amenazados nuevas vías hacia la paz, antes de que el incendio actual se transforme en una conflagración universal.

A este propósito nos complace recordar ciertas declaraciones por las que las potencias beligerantes al comienzo del conflicto afirmaron públicamente su voluntad de observar en la guerra las leyes de la Humanidad, cumpliendo la estipulación de los acuerdos internacionales.

Queremos, pues, esperar que de manera especial la población civil será respetada en las operaciones militares, en las que se respetará fundamentalmente la vida y la propiedad.»

Promesas del Caudillo al Campo

ORENSE.—Durante el almuerzo con que ayer fué obsequiado el Generalísimo en Orense, tuvo un cambio de impresiones con las autoridades provinciales. Departió unos momentos con el presidente de la Diputación, interesándose por los problemas fundamentales de la provincia y por aquellos que tienen relación con el resto de España.

Refiriéndose al ferrocarril Zamora-Orense-La Coruña ratificó su deseo y la seguridad de que en el término de tres años estará terminada la línea que acorta tan considerablemente la distancia de Galicia con el resto de España.

El Caudillo anunció proyectos revolucionarios para movilizar el crédito, utilizando las Cajas de Ahorros, que destacarán Agencias en el campo a fin de fomentar el ahorro entre los campesinos y poder conceder créditos a los labradores.

Se refirió también a la repoblación forestal, que quedará hecha en el término de diez años, a la revalorización de productos agrícolas y a la obtención de mejores tipos de ganado y vino en Galicia.

:-Centro Administrativo-

Carlos Sánchez López, Gestor Administrativo Colegiado

(CON FIANZA CONSTITUIDA)

Barquillo, 36. Teléfono 30.192. Apartado 53.—MADRID
Certificados de penales, Últimas voluntades, Planos, Gestiones en Ministerios y dependencias oficiales. Obtención de documentos. Cumplimiento de exhortos. Cobro de créditos